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SETOR FERROVIÁRIO EM DESTAQUE  
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O governo brasileiro faz anúncios sobre expansão e
modernização as ferrovias, para melhorar a
infraestrutura de transporte e aumentar a eficiência
logística. As intenções transmitidas tanto pelo
ministro dos Transportes, Renan Filho, como pelo
presidente Lula, em declarações recentes dão
contornos de protagonismo ao setor.

O ministro Renan Filho pretende ampliar a
participação da malha ferroviária de 17% para 40%
até 2035, o que certamente dependerá do
andamento dos projetos do setor. A crescente
demanda por transporte de grãos, destacada pelo
ministro, indica de forma direta a importância de
investir em infraestrutura ferroviária para
movimentação da produção. 

Segundo o ministro, outro exemplo desse avanço é o
estudo da viabilização da ferrovia conhecida como
Fico-Fiol, que deverá integrar o Leste e Oeste do país.
A iniciativa poderá conectar regiões produtoras de
grãos na Bahia, como Luís Eduardo Magalhães
(LEM), e o Centro-Oeste. 

Na prática, a rota atenderia o Matopiba (Maranhão,
Tocantins, Piauí e Bahia) até o Mato Grosso. Dessa
forma, o transporte ferroviário, devido à sua maior
capacidade de carga, eficiência  e   sustentabilidade  
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 com outros modais, poderá contribuir para a
redução de custos e o aumento da competitividade
do setor agrícola brasileiro, na avaliação do governo.

Experiência e investimentos estrangeiros - O
interesse de investidores japoneses e a participação
da Vale na construção de uma nova ferrovia entre
Cariacica e Anchieta indicam um potencial aumento
de investimentos estrangeiros no setor ferroviário
brasileiro. Segundo o governo, a expectativa é de
mais recursos financeiros, tecnologia e expertise,
para impulsionar o desenvolvimento e modernização
das ferrovias no país.

No Brasil, a atenção se volta para trechos específicos,
como a estrada de ferro entre Pirapora e Unaí em
Minas Gerais e a operação da Ferrovia Norte-Sul em
Anápolis. O foco intensifica atuação também dos
estados para garantir conexões ferroviárias. Na
China, o investimento significativo em ferrovias, com
destaque para o transporte de alta velocidade e a
expansão da rede.
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TCU deve aprovar proposta do governo de
desistência de relicitações
A análise da consulta apresentada ao TCU pelos ministérios
dos Portos Aeroportos e Transportes sobre a possibilidade de
o governo desistir dos processos de licitação foi adiada após
pedidos de vista dos ministros Walton Alencar e Jhonatan de
Jesus. Apesar do risco de atraso de 30 dias, segundo a
publicou a Agência Infra, a aprovação está bem encaminhada,
conforme as observações dos ministros durante a votação
realizada no último dia 5. 

LEILÃO DA BR-381/MG ESTÁ PREVISTO
PARA O DIA 24 DE NOVEMBRO

O leilão de 304 km da BR-381/MG, entre Governador
Valadares e Belo Horizonte, está previsto para o dia
24 de novembro deste ano.  O edital foi aprovado no
último dia 6 de julho. De acordo com a pasta, o
projeto traz a duplicação de 134 km de pistas,
implantação de 138 km de faixas adicionais e 11 km
de vias marginais, entre outras intervenções. Ao
todo, os investimentos ultrapassam R$ 10 bilhões,
sendo R$ 1,1 bilhão nos primeiros dois anos de
concessão.

FIM DAS PRAÇAS DE PEDÁGIO
DOBRARÁ USO DE TAG EM VEÍCULOS

Em 2023, foram realizados 2 com lotes de rodovias
estaduais e federais no Paraná, que somam R$ 18
bilhões em investimentos em melhorias e operação.
A terceira concessão teve edital publicado na última
sexta-feira (7), com leilão da BR-381/MG previsto para
novembro. Até 2026, serão outras 35 concessões nas
contas do ministro Renan Filho, incluindo estradas e
ferrovias. Ainda neste ano, ele pretende licitar dois
trechos da BR-040, devolvidos pela Via040 e Concer.

REFORMA TRIBUTÁRIA: OPERADORES
VEEM RISCO DE DESEQUILÍBRIO FISCAL 
As operadoras privadas de rodovias apoiam a
reforma tributária, mas veem um risco para as
concessões vigentes. De acordo com a publicação do
Valor Econômico, o presidente da Associação
Brasileira de Concessionárias de Rodovias (ABCR),
Marco Aurélio de Barcelos Silva, afirmou que o temor
é que a mudança gere aumentos nas alíquotas dos
contratos e, consequentemente, desencadeie
processos de reequilíbrio econômico-financeiros. 

O Ministério dos Transportes estima que a
implementação do free flow (trânsito livre) como
exigência nas rodovias concedidas no país deve
dobrar o uso de tags automáticas em veículos nos
próximos dois anos. O sistema está em teste pelo
Ministério dos Transportes e, com os resultados
positivos, tornou-se exigência dos próximos
contratos de concessão em rodovias, destacou o
jornal Folha de S. Paulo.

RENAN FILHO PROMETE 5 CONCESSÕES
NESTE ANO E 35 ATÉ 2026
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ENTREVISTA: ministro Renan Filho associa
recorde de grãos a investimento em ferrovias 

Em entrevista exclusiva à EXAME, Renan Filho, do
Ministério dos Transportes, destacou que pretende
expandir a malha ferroviária de 17% para 40% até 2035.
Segundo ele, os recordes anuais das safras de grãos
indicam que a necessidade de aumentar a
representatividade dos trens de carga em comparação aos
outros modais. Assista a íntegra
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RUMO PREVÊ INÍCIO DE OPERAÇÕES DE
DA FNS EM ANÁPOLIS PARA AGOSTO

Testes realizados pelo Porto Seco Centro-Oeste
(PSCO), em Anápolis, apontam agosto como data
provável para início do funcionamento da Ferrovia
Norte-Sul no local. Os trens circularão entre o
município goiano e Cubatão, São Paulo. Segundo a
operadora Rumo Logística, os relatórios já foram
enviados para ANTT para liberação.

CHINA AUMENTA 6,9%  INVESTIMENTO
EM ATIVOS FIXOS DE FERROVIAS 

Na China, as ferrovias de alta velocidade Baotou-
Yinchuan, Guangzhou-Zhanjiang e a ferrovia Lijiang-
Shangri-La avançaram no país. A construção do
Haba Snow Mountain Tunnel, entre a província de
Yunnan e a região autônoma de Xizang, no sudoeste
da China, foi concluída e estará aberta para operação
até julho de 2024. Para esses e diversos outros
projetos, a China atingiu US$ 42,23 bilhões no
primeiro semestre de 2023, um aumento anual de
6,9%, segundo divulgação do China Railway Group
Co (CRCC).

VALE ENTREGARÁ CRONOGRAMA DE
FERROVIA VITÓRIA-RIO

A empresa deve apresentar o estágio das obras e as
próximas etapas da Estrada de Ferro Vitória-Rio, a EF
118, nesta quarta-feira (12). A entrega se refere a uma
contrapartida à prorrogação da concessão da
Estrada de Ferro Vitória a Minas (EFVM), operada
pela Vale. Além de realizar as obras do trecho, a
empresa será a responsável pelo projeto executivo
do ramal ferroviário.

ACONTECE NAS FERROVIAS

INVESTIDORES JAPONESES AFIRMAM
INTERESSE EM FERROVIA DE MG
Empresários japoneses afirmaram interesse no
trecho ferroviário Pirapora-Unaí, em Minas Gerais. O
anúncio  ocorreu durante reunião do Conselho
Empresarial Brasil-Japão (Cebraj). O trecho é uma
antiga demanda da região Noroeste do estado, área
importadora de fertilizantes e exportadora de grãos.
Segundo o embaixador japonês, Teiji Hayashi, a área
de infraestrutura brasileira é alvo do país asiático,
que pretende  fazer aportes futuros nas ferrovias,
porém, “a depender das circunstâncias”.
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#52 Ricardo Salles, colunista do Jornal do Brasil, opina que o Rio de
Janeiro precisa ajudar o Brasil a aumentar o fluxo comercial por
meio do porto de Itaguaí, que é o segundo maior do país. Para
o especialista, Santos tomou a frente e se desenvolveu em
níveis superiores. Mas agora, o Rio de Janeiro precisa “acordar o
seu gigante adormecido e ajudar o país a subir alguns
degraus”. 
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SANTOS RECEBE R$ 34 MILHÕES PARA
INVESTIMENTOS EM INFRAESTRUTURA

A Prefeitura de Santos, a Petrobras e a Autoridade
Portuária de Santos (APS) assinaram o Termo de
Responsabilidade de Implantação de Medidas
Mitigadoras e/ou Compensatórias (TRIMMC)
liberando o depósito de R$ 34 milhões no Fundo de
Desenvolvimento Urbano do Município de Santos
(FUNDURB) como contrapartida compensatória dos
impactos da implantação do Terminal Aquaviário de
Santos (Transpetro), feito pela Petrobrás, no bairro
Alemoa. 

SETOR  MOVIMENTA MAIS DE 113
MILHÕES DE TONELADAS EM MAIO

Dados do Estatístico Aquaviário da ANTAQ apontam
que o setor portuário movimentou mais de 113,2
milhões de toneladas em maio deste ano. O número
representa um crescimento de 10,43% em
comparação com o mesmo mês do ano passado,
tendo sido impulsionado pelo aumento na
movimentação de Minério de Ferro e de Soja. Já os
terminais privados registraram 72,74 milhões de
toneladas movimentadas no mês passado..

PREÇOS MELHORES NOS PORTOS
FAVORECEM NEGOCIAÇÃO DE SOJA 

AA melhora dos preços nos portos refletiram no
mercado brasileiro de soja, que concluiu a primeira
semana de julho com mais de 2,5 milhões de
toneladas negociadas. As cotações foram as
melhores das últimas semanas, de acordo com
especialistas. O destaque é no porto de Rio Grande. 

VIRUS CIBERNÉTICO: PORTO NO JAPÃO
RETOMA OPERAÇÕES APÓS ATAQUE

O Porto de Nagoya que ficou impedido de receber
contêineres por dois dias após ataque de
ransomware (vírus), retoma operações. O local é um
dos principais responsáveis pela movimentação da
economia japonesa e sofreu o primeiro ataque desde
o início das atividades. O ataque começou no dia 4
de julho, impedindo que o sistema de computador
que lida com os contêineres funcionasse. 

OPINIÃO: Mais emprego e desenvolvimento com
infraestrutura inteligente

ACONTECE NOS PORTOS
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#52 Os terminais arrematados pelo Grupo CCR, em 2021,
passarão por melhorias significativas. Os investimentos
impulsionarão a atuação da empresa no setor
aeroportuário nacional. Estão previstas reformas e
requalificação em 15 terminais. O Bloco Sul deverá contar
com a maior fatia dos investimentos, com R$ 950 milhões.
Na fila, estão os aeroportos de Navegantes, em Santa
Catarina, e da Pampulha, em Belo Horizonte. 
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REMPRESÁRIOS COBRAM AEROPORTO 
 EM ÁREA TURÍSTICA NA BAHIA

Na Bahia, o governador Jerônimo Rodrigues (PT)
vem sendo pressionado pelo empresariado para
acelerar os processos para construção do novo
aeroporto internacional Costa do Cacau, no estado.
Ainda sem projeto, a expectativa é de que a
instalação do terminal seja em uma área estratégica
para o comércio e indústria local, sendo uma das
zonas turísticas da Bahia, onde há plantação de
cacau e a predominância da Mata Atlântica.

VOEPASS E LATAM INAUGURAM VOOS DE
23 MINUTOS NA BAHIA

No domingo (9), a Voepass, em parceira com a
Latam, realizou voo inaugural entre os Valença e
Salvador, na Bahia. Com apenas 23 minutos de
duração, as operações do terminal serão realizadas
por aeronaves ATR 72, com capacidade para 70
passageiros. A cidade de Valença é um dos destinos
turísticos de destaque na Bahia. 
A nova opção de voo para o município facilitará o
deslocamento até a cidade, conhecida pelas riquezas
naturais da região do Baixo Sul do estado.

TCU ADIA POR 30 DIAS DECISÃO SOBRE
O AEROPORTO DO GALEÃO

O ministro do TCU, Walton Alencar, adiou o
julgamento do caso que pode destravar a concessão
do Galeão. O julgamento é uma resposta à consulta
dos ministérios de Portos e Aeroportos e dos
Transportes sobre a possibilidade legal da União
aceitar a desistência do processo de relicitação, com
a devolução amigável da concessão para nova
licitação e ressarcimento de investimentos
realizados. Outros concessionários estão sob análise
desse caso, como o aeroporto de Viracopos
(Campinas-SP), rodovias, portos e ferrovias.

EMPRESÁRIOS MINEIROS FAZEM
PROPOSTA PARA MANTER CARLOS
PRATES EM OPERAÇÃO

Na capital mineira, Belo Horizonte, proprietários de
escolas de aviação da região apresentaram ao
prefeito Fuad Noman (PSD) uma proposta para
manter o aeródromo em funcionamento. Conforme
os empresários, a intenção é eliminar as aulas
práticas de decolagem e de pouso no terminal, para
reduzir a quantidade de voos na região. A decisão
sobre manter o aeródromo em operação, no
entanto, compete ao governo federal.

CCR investirá R$ 1,3 bilhão em obras nos
aeroportos do Bloco Sul e Central
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